



## DE COMPRAS EN...

### > CENTRO HISTÓRICO

La riqueza comercial es uno de los principales atractivos de la zona más emblemática, castiza y hermosa de la capital. Su núcleo, la Plaza Mayor, es el epicentro de las tiendas más antiguas de Madrid: desde cordelerías, almacenes de telas, cererías y establecimientos con artículos religiosos, hasta tiendas de sombreros y de calzado de la mejor calidad. También destacan las tiendas dedicadas al flamenco o a los instrumentos musicales genuinamente españoles. A pocos minutos a pie, todos los domingos y días festivos se celebra el Rastro, el gran mercado al aire libre de Madrid, que existe desde hace 400 años. Aquí se venden antigüedades, piezas de colección, objetos extraños y otros tesoros.



Durante el resto de la semana, el eje comercial preferido por los visitantes se extiende desde la Puerta del Sol y abarca las calles Preciados, Carmen y Gran Vía, con sus conocidos grandes almacenes, tiendas de moda y la vanguardista megatienda WOW Concept. La guinda la pone Galería Canalejas, un conjunto de edificios históricos que hoy reúne a las principales firmas de lujo internacionales y un espacio gastronómico *gourmet* bajo una imponente vidriera *art déco*.

### > CHUECA, MALASAÑA Y SALEASAS

Entre los Bulevares y la Gran Vía y entre Recoletos y calle Princesa, se ubican tres barrios que combinan la efervescencia de la vanguardia y el encanto del costumbrismo. El área de las Salesas es una de las más elegantes de la ciudad, con *boutiques* exquisitas y personal muy atento, galerías de arte y cotelierías de autor.



Más al Este, en Malasaña, conviven hipsters con diseñadores jóvenes, quienes han dado vida a Triball, un triángulo comercial delineado por Gran Vía, Fuencarral y Corredera de San Pablo, tan pintoresco y bonito que parece sacado de un decorado cinematográfico. Y justo entre estas dos zonas se sitúa Chueca, el conocido barrio LGTB+ de Madrid, en cuyas míticas calles predominan la moda alternativa y los lugares de esparcimiento plurales y abiertos.

### > BARRIO DE LAS LETRAS

Las calles en las que vivieron y pasearon los ilustres escritores Cervantes, Quevedo, Lope de Vega o Góngora durante el Siglo de Oro español se definen aún hoy por su espíritu bohemio. En ellas se conservan talleres artesanos y oficios, como la marroquinería, la sastrería o la cerámica, que conviven con otros espacios de aire vintage, entre los que se incluyen anticuarios, librerías, platerías, luterías, ultramarinos y tiendas de decoración, creando un ambiente único.

### > SALAMANCA Y RETIRO

El glamour y el lujo se dan cita en el barrio de Salamanca, donde las mejores marcas y diseñadores tienen sus tiendas. La Milla de Oro, reconocida por las calles Serrano y José Ortega y Gasset, se asemeja a una exclusiva pasarela que exhibe las tendencias clásicas y contemporáneas del mundo de la moda internacional. La sofisticación es la esencia de este barrio, siendo Distrito 41 el mejor lugar para ver y ser visto: la zona comercial y de ocio más selecta de Madrid. Aquí se encuentran las principales firmas de moda, incluyendo las de origen español, así como tiendas de diseño y lujosas *boutiques*. Distrito 41 también ofrece una amplia gama de opciones culinarias, desde restaurantes de alta cocina hasta acogedores locales de tapas y cafeterías; un lugar ideal para vivir la noche madrileña, con su variada oferta de bares y discotecas. A todo ello se le suma la cercanía del Retiro, el gran parque histórico de Madrid y uno de sus pulmones verdes.

### > ARGÜELLES

La belleza de este barrio radica en el contraste entre las apacibles vistas y bosques del Parque del Oeste y la animada actividad de la calle Princesa, con sus cines y comercios, y la constante presencia de los estudiantes, que vienen y van cada día a la cercana Ciudad Universitaria. En esta área se puede hallar literalmente de todo, ya sea en los mercados y comercios tradicionales o en las modernas tiendas de moda o los grandes almacenes situados en la intersección con la calle Alberto Aguilera.

### > AZCA

También conocida como la supermanzana, esta área corresponde al distrito financiero de Madrid, y en ella se encuentran las principales cadenas de tiendas nacionales e internacionales en su versión más grande y moderna. Los grandes almacenes complementan la oferta comercial, resolviendo la necesidad de cualquier tipo de compra y uniéndose a los restaurantes y opciones de entretenimiento nocturno que convierten la zona en una suerte de microciudad, cada vez más peatonal y dinámica.

Del lado contrario de Plaza Castilla se encuentra el parque empresarial Cuatro Torres Business Area, cuyo emblemático *skylene* es visible desde toda la ciudad. Ahí han proliferado nuevas zonas comerciales y de restauración de alto nivel.

## 7 RUTAS DE COMPRAS, 7 ESTRELLAS

### 1 MODA ESPAÑOLA

El talento español brilla con reconocimiento internacional en disciplinas como la gastronomía, el deporte, la música y el cine. Además, la rica cultura española, marcada por su historia y su arte, ha inspirado a diseñadores de todo el mundo a crear prendas que reflejan la belleza y la creatividad del país. Por eso, España, moda y prestigio son tres conceptos entrelazados: desde los diseños de pasarela hasta las grandes cadenas, pasando por marcas locales que trabajan con materiales de cercanía, la industria de la moda española es una expresión cultural única.



### 2 MARCAS INTERNACIONALES

La ciudad de Madrid ofrece una de las experiencias de compra más atractivas, lujosas y, al mismo tiempo, convenientes. Todas las marcas de prestigio internacional tienen *boutiques* con personal políglota en el centro de la ciudad y muchas de ellas se encuentran próximas entre sí; pasear de una a otra por los alrededores de la calle José Ortega y Gasset resulta una delicia. Otra de sus ventajas es que los precios son más competitivos aquí que en la mayoría de las capitales del mundo, además de tener unas condiciones de *tax-free* particularmente buenas, resultando ambas en un coste final sorprendente.



### 3 COMPLEMENTOS Y JOYAS

La sólida reputación es merecida: España es uno de los mejores destinos para comprar zapatos y accesorios de piel natural, gracias a una cuidada tradición artesana, la sobresaliente calidad del cuero y a los atractivos precios. Aquellos que buscan lucir calzado nuevo encontrarán tanto cómodos diseños atemporales como otros más modernos en cualquiera de las numerosas tiendas especializadas en calzado que pueblan la capital.



Además del cuero, la seda es otro componente esencial entre los accesorios españoles y un pañuelo estampado siempre es un acierto, siendo apropiado tanto en verano como en invierno. En el ámbito de la joyería, cualquier amante del arte que haya recorrido el Museo del Prado o alguna de las galerías históricas de Madrid notará que la tradición joyera en España se remonta a la Edad Media. El diseño contemporáneo de joyas conserva ese componente artesanal de siglos pasados adaptándolo a creaciones modernas que, por sí mismas, alcanzan la categoría de obras de arte.

### 4 BELLEZA

Para los amantes de la belleza y de los cuidados personales, Madrid puede ser un auténtico paraíso; cada tienda de perfumería y cosmética de la ciudad es un rincón de Edén. Por su extraordinaria calidad destaca el uso del aceite de oliva como base para numerosos productos naturales para el rostro y el cuerpo: este ingrediente mediterráneo parece contener el secreto de la belleza y la juventud. Además, la oferta de perfumes y cosméticos abarca desde marcas tradicionales, de aromas que evocan infancias, hasta todas las innovadoras recetas de las firmas internacionales. Muchas de estas tiendas ofrecen también tratamientos de belleza o para aliviar el cansancio que resultan sumamente terapéuticos y que pueden complementar una sesión de peluquería en alguno de los reconocidos salones de belleza de la capital.

### 5 MERCADOS Y GOURMET

Nada resulta más contemporáneo y, al mismo tiempo, auténticamente castizo que los mercados de Madrid. Funcionan como cápsulas del tiempo en constante uso que nos permiten regresar a una experiencia de compra sostenible y humana, de producto fresco, a buen precio y de proximidad. Por sí esto fuera poca, en los últimos años los mercados han sufrido una transformación enriquecedora que los ha convertido en el punto de encuentro definitivo para madrileños de todos los barrios y edades. Ahora, junto a los puestos enfocados en la compra diaria, abundan también los de productos *delicatessen*, así como gran cantidad de bares y restaurantes en los que utilizan los ingredientes adquiridos en el propio mercado.

### MERCADOS GASTRONÓMICOS

Mercado de San Miguel	Mercado de Barceló
Mercado de San Antón	Mercado de Chamartín
Mercado de Vallehermoso	Mercado de San Fernando
Mercado de Antón Martín	Mercado de la Cebada
Mercado de la Paz	Mercado de Tirso de Molina
Mercado de Ventas	Mercado de Prosperidad
Mercado de Chamberí	Mercado de Maravillas
Mercado de Los Mostenses	Mercado de Ibiza



### 6 COMERCIOS CENTENARIOS

Un paseo por Madrid, apreciando su arquitectura y su urbanismo, nos permite imaginar cómo era la vida en la ciudad hace cien años. Sin embargo, lo que logra sumergirnos en el pasado es entrar en los comercios centenarios que aún permanecen activos, desafiando el paso del tiempo y las cambiantes formas de vivir.

Más allá de la experiencia, en sí misma fascinante, los productos que se pueden comprar en estos establecimientos se distinguen por su estética, su altísima calidad y su durabilidad: regalos, ropa de casa, alpargatas, moda o decoración, junto a farmacias, ferreterías, luterías o ultramarinos, constituyen algunas de las especialidades de estos comercios tan apreciados por todos los madrileños.

La ruta completa se puede consultar aquí:

[madrid-shops.com/es/rutas/1/6/comercios-centenarios](https://madrid-shops.com/es/rutas/1/6/comercios-centenarios)

### 7 REGALOS, VINTAGE Y ARTE

Buscar el recuerdo perfecto para un ser querido en Madrid es un placer: desde caramelos y turrones que los golosos, hasta abanicos y mantillas para quienes se emocionan con el folclore o cerámicas y tejidos para aquellos que gustan de crear entornos especiales.



Si además de diseños genuinos se persigue la impronta de lo antiguo, se puede encontrar lo deseado en las tiendas de segunda mano de Malasaña, especialmente para ropa, y de Lavapiés y Latina, si se trata de muebles u objetos. En cuanto al arte, Madrid es una ciudad muy reconocida en el ámbito de creación moderna y contemporánea; cada día son más las galerías de arte que abren sus puertas, siempre de manera gratuita, ubicadas principalmente en los barrios de Salamanca, Salesas, Las Letras y Lavapiés.

## GASTRONOMÍA

### > RESTAURANTES ESTRELLAS MICHELIN

Cinco son los criterios de la Guía Michelin para otorgar sus estrellas a los mejores restaurantes del mundo: la calidad de los ingredientes, la armonía de los sabores, el dominio de la técnica, la creatividad del chef y la regularidad de la propuesta a lo largo del tiempo.

Madrid es un destino gastronómico de primer nivel, con una amplia oferta de restaurantes con estrellas Michelin. Los chefs de la capital dedican esmero diario a preservar sus condecoraciones, brindando a los comensales una experiencia gastronómica inigualable.



### RESTAURANTES ESTRELLA MICHELIN

Gaytán Madrid	Saddle
DiverXO	El Invernadero
La Tasquería	Clos
Ugo Chan	Lúa
A'Barra	Deessa
Zuara Sushi	DSTAgE
Ramón Freixa	Yugo
Ricardo Sanz Wellington	Gofio
Marked Room	Paco Roncero
RavioXO	Corral de la Morería Gastronómico
Coque	Chirón
Quimbaya	Montia

### > RESTAURANTES CENTENARIOS

Buen ambiente a la vieja usanza y lo mejor de la gastronomía castellana se sirven cada día en los restaurantes centenarios de Madrid. Tanto el sabor como el hecho de saber que alrededor de esas mesas se ha disfrutado de cocidos, pucheros, asados, callos o tortillas durante muchas generaciones, resultan emocionantes. Las buenas tradiciones, como las buenas comidas regadas con buenos vinos, se arraigan y respaldan con el paso del tiempo. Entre los clásicos madrileños se encuentra incluso el restaurante más antiguo del mundo, la Posada de la Villa, que continúa operativo desde 1642.



### RESTAURANTES CENTENARIOS

Restaurante Botín	La Bodega de la Ardosa
Café Gijón	La Casa del Abuelo
Casa Alberto	Los Galayos
Casa Ciriaco	Lhardy
Casa Labra	Malacatin
Casa Pedro	Posada de La Villa
La Bola	Taberna Antonio Sánchez

### > EL SABOR DE MADRID

### MERCADOS GASTRONÓMICOS

En Madrid, el deleite culinario se experimenta también en el día a día, desde en los bulliciosos mercados gastronómicos, en los que se exploran productos alimenticios y vinos, hasta en la arraigada tradición del tapeco.



### TAPEO

Madrid es merecidamente conocida y celebrada por su cultura de tapas. Acompañar la bebida con pequeñas (y no tan pequeñas) porciones de comida y poder hacerlo a cualquier hora del día es una costumbre perenne de la capital. No hay barrio en la ciudad sin taberna, mercado, bistró o gastrobar en el que rendir homenaje al tapeco. Cuando esta práctica se lleva a cabo por la tarde es conocida como tardeo y puede tratarse de una alegre sobremesa que se haya alargado o de una deliciosa antesala de la cena.



### UNA DESPENSA DE SABORES

Madrid ofrece una amplia variedad de platos y productos de calidad para los amantes de la buena mesa. Cuando es temporada, corresponde probar los espárragos y fresas de Aranjuez. El resto del año, los vinos con D.O. Vinos de Madrid, los quesos y las cervezas artesanas; la cocina tradicional serrana, con carnes con indicación geográfica protegida de la Sierra de Guadarrama; y la repostería tradicional, que perfuma las calles con sus dulces aromas, son solo algunas de las opciones que componen la rica paleta gastronómica de la capital.

## HOTELES

Igual de importantes que las experiencias vibrantes que ofrece la ciudad cosmopolita, lo son los lugares de descanso y recogimiento. Los hoteles de Madrid se adaptan a todos los gustos para garantizar una estancia inolvidable: están los enclaves más exclusivos, generalmente ubicados en el centro histórico, la Gran Vía o el barrio de Salamanca; los hoteles boutique con encanto, en edificios con carácter, más íntimos y personalizados.

En la región, en los enclaves Patrimonio Mundial de la UNESCO, refinados alojamientos rurales que miman al máximo el detalle se suman a hoteles con encanto como los Paradores de Alcalá de Henares y Chinchón.

El listado completo de hoteles se puede consultar aquí:

[madrid-shops.com/es/comercios/1/7/Hotels](https://madrid-shops.com/es/comercios/1/7/Hotels)

## CONSEJOS PRÁCTICOS

- HORARIO COMERCIAL**  
La mayoría de comercios se encuentran abiertos entre las 10:00 y las 21:00h. Sin embargo, si surge la necesidad es fácil encontrar supermercados que abren hasta medianoche o incluso las 24 horas.
- ENVÍO DE COMPRAS**  
Muchas tiendas ofrecen un cómodo y práctico servicio de envíos, tanto dentro de España como al extranjero.

- TAX FREE**  
**TASAS E IMPUESTOS**  
En España, los viajeros no residentes en la Unión Europea pueden solicitar la devolución del IVA de sus compras, con un descuento medio del 16%. El sistema de devolución es rápido y sencillo, y no hay un importe mínimo. La validación se realiza de forma digital a través del Sistema DIVA. Más información: [madrid-shops.com/es/taxfree](https://madrid-shops.com/es/taxfree)
- PROPINAS**  
Las propinas son una práctica habitual en algunos servicios, como la hostelería, el taxi o el alojamiento. No son obligatorias, pero suelen ser un extra para los empleados que se consideran un reconocimiento por un buen servicio. En ningún caso se pueden exigir.

- REGATEO**  
En las tiendas, el precio es fijo y no suele ser negociable. Sin embargo, en mercadillos y rastrillos, el regateo es una práctica habitual, ya que los vendedores están dispuestos a negociar el precio para cerrar la venta.
- CAMBIO DE MONEDA**  
Encontrar una oficina de cambio de moneda en Madrid no será difícil. Hay muchas repartidas por toda la ciudad, especialmente en el centro.

- DE COMPRAS EN METRO**  
Metro de Madrid es una de las maneras más cómodas y eficientes de trasladarse por la ciudad cuando se va de compras. Para viajar en metro es necesario contar con una Tarjeta de Transporte Público (TTP) que se puede adquirir y cargar en cualquier estación de la red de Metro. Para más información se debe consultar [metromadrid.es/es/tilotusstarfas](https://metromadrid.es/es/tilotusstarfas)
- TARJETAS DE CRÉDITO**  
En la mayoría de los comercios españoles se aceptan las principales tarjetas de crédito, como Visa, MasterCard, American Express, Diners Club y China Union Pay.

- REBAJAS**  
Aunque podemos encontrar ofertas y oportunidades a lo largo del todo el año, las rebajas son una buena oportunidad para ahorrar o hacerse con gangas. En España, tradicionalmente hay dos temporadas de rebajas: invierno (del 1 de enero al 28 de febrero) y verano (del 21 de junio al 31 de agosto).
- OFICINAS DE TURISMO**  
Para obtener más información sobre las compras en Madrid, visita nuestras oficinas de turismo en los puntos emblemáticos de la ciudad. Toda la información se encuentra en la web [comunidad.madrid](https://comunidad.madrid)

## MADRID DESTINO 7 ESTRELLAS



## MADRID SHOPPING EXPERIENCE & TAX FREE



Descarga nuestra app y encuentra toda la información que necesitas



ANDROID APP ON Google play



Download on the App Store

O visita nuestra web [madrid-shops.com](https://madrid-shops.com)



**PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD**

**ARANJUEZ**

A 45 km de la capital se halla Aranjuez, una ciudad bañada por las aguas del río Tajo, cuya rica historia se remonta a la época romana. Al pasar por los jardines del Príncipe, el de La Isla o el del Parterre, hoy distinguidos como Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, resulta comprensible que los Borbones escogieran este enclave para su residencia de primavera. Su imponente Palacio Real, uno de los más grandes de España, está rodeado por hermosos jardines de estilo francés e inglés. Destacan también la Casa del Labrador y la Plaza de Toros.

Además de los productos frescos de la huerta disponibles en el Mercado de Abastos de Aranjuez, la región alberga elegantes *boutiques* especializadas en fiestas y eventos, joyería, textil, calzado o productos *gourmet*, distribuidas en áreas como Zona Centro, Foso-Morera y el C.C. El Deleite, además del mercadillo ambulante de los sábados.

**COMO LLEGAR** | Tren - Cercanías. Línea C-3.  
Bus - Desde Estación Sur de Madrid.



**ALCALÁ DE HENARES**

La llamada "cuna del español moderno" es mundialmente conocida por ser la ciudad natal de Miguel de Cervantes, lugar donde estudió y escribió su primera novela "El ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha". También le debe su apodo a su universidad, una de las más antiguas de España, fundada en 1499, y a los nombres ilustres que estudiaron ahí, como Antonio de Nebrija, el Cardenal Cisneros o Manuel Azaña.

Pasear por el casco antiguo de Alcalá de Henares es descubrir su catedral gótica del siglo XII, el claustro renacentista y la capilla de San Ldefonso, así como el Palacio Arzobispal. Fue declarada Patrimonio de la Humanidad en 1998 y ofrece a sus visitantes fantásticos recuerdos en forma de productos típicos, como almendras garrañiñadas, rosquillas, artículos *gourmet*, textiles y artesanías. Las principales zonas comerciales incluyen Zona Centro, la Calle Mayor y alrededores, las avenidas de los Reyes Católicos y de Juan de Austria, y los centros comerciales Alcalá Magna, La Dehesa, El Val y Garena Plaza.

**COMO LLEGAR** | Tren - Cercanías. Línea C-7 y C-2.  
Bus - Desde Intercambiador de Av. de América.



**SAN LORENZO DE EL ESCORIAL**

En 1562, el monarca Felipe II trasladó la capital de España de Toledo a Madrid y ordenó la construcción del Monasterio y el Real Sitio de El Escorial en la Sierra de Guadarrama. La ciudad sobresale por su extraordinario patrimonio artístico, enmarcado en un paisaje natural de gran belleza. El Monasterio de El Escorial, uno de los principales monumentos renacentistas españoles, fue construido en estilo herreriano y alberga una importante colección de obras de arte en su museo, con piezas de El Bosco, El Greco y Velázquez, entre otros. El complejo se compone de una basílica, un panteón, el Patio de los Reyes, palacios, Biblioteca Real, salas capitulares y jardines.

En la ciudad se respiran el aire fresco de las montañas y el ambiente cortesano por la voluntad de renacimiento de Felipe II hace cinco siglos. Los productos típicos incluyen carne de la Sierra de Guadarrama, embutidos, pastelería o antigüedades. Entre las principales zonas comerciales se encuentran las calles Juan de Leyva, Reina Victoria, Floridablanca y del Rey, el mercado público municipal y el C.C. El Zaburdón.

**COMO LLEGAR** | Tren - Cercanías. Línea C-3.  
Bus - Desde Intercambiador de Moncloa.



**RED DE METRO Y METRO LIGERO Metro and Light Rail Network**

